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実践できて本当に勉強になった　これの

繰り返しで実績を残したい
他の人の図をみて、そういうことだったの
か、とわかった　みんなすごいと感心する
ばかりだったので、自分でも今日より
文章を図にできるようがんばりたいと思う
今日の授業によって私はすごく達成感を
感じた　難しそうな社説を、先生に教えて
もらった手順によって、わかりやすい図の
書き方が思い出せるのが、うれしかった
文章を、目で読むのではなくて手で読む
という話を今日はじめて聞き感心した！！

グループの人に説明する時にかなり苦労
した　つながりが悪いところや、こう
書いたらよかった、というところが
いっぱいあった　友達の書いたものを
見せてもらっていい勉強になった

内容を十分に理解しないと、違った内容を
表現してしまうかもしれないので、
十分に内容を理解した上で

図をデザインするのが大切だと思った
最後にわかりやすい図を書き出せるか
どうかはキーワードの関係づけが
はっきり表しているかどうかと繋がって

いるとわかった

矢印に添える言葉の必要性を感じたが
その言葉の添え方も難しいものだ

これから難しかった理解しにくい文章は
〇で囲んでいきたい　できれば図解にも
おこしていきたい　説明の際の
スタートとゴールに悩んだ

文章を図解すると、矛盾に気付きやすく
なるみたいだ　図解では矢印で一発で
関係がわかる　批判の精度も速度も

ずっと早い

文に線を引き→図を書く　この流れが
とてもやりやすい　ワクワクして楽しかった

他人に図を見せたくなった

代表的なサンプルを先生のもの
でもよいので示してほしい

同じ内容について図解すると、みんな
それぞれの図ができてとてもおもしろい
みんなの頭の中が少し覗けたような

気分になった
GW中には、先生の本と「エスキモーに

氷を売る」という本を読んだ　
読んでいると頭の中になんとなく図が

浮かんでくるようになった
図にすることで文章の矛盾が浮かび

上がってくる　図解の際　上手に繋がらない
箇所が、自分が理解していない部分、
文章の論理展開に誤りがある部分

なのだとわかった

図解のキーワードとキーワードの関係を
はっきり書けないと、発表する時に、うまく
いかなくなる　人に説明する時に、書いた図
の穴が見えてくることがわかった　図を
何度も書いたり、直すべきだと思った

理解が深まれば、表現できると思っていた！
でも違っていた！目だけでは理解できない
ものも線を引きながら、手を動かしながら
読んでいくことによって頭に入ってくる感じ
がした　頭で考えるよりもまず手を動かした
方が良い図が書けるのかな、と思った

図解の見本を見てみたら内容が一発で
わかってしまい、図のすごさを知った　
新聞でも細かい字がうたれているだけで
なく、図で表したらきっと読むもの
楽しくなるのになあ、と思う　前もって

資料を渡していただけるのはうれしかった

文の内容を深く理解しないと、図にうまく
表現できないということも実感した　深く
読み込んだぶん、その文の内容は

自分の頭の仲でしっかり理解されていて
驚いた

図を書く時、最初に完成形といえる見本を
見てしまったので、どうしてもそれを意識
して似たような図になってしまったりした
読みづらい文章は図におこしてみると

良いのかもしれない
社説を理解するのは難しいと思っていたが
図にすることによって問題の構造が明らか

になり、理解しやすくなった

理解＝表現　ということを痛感できた

図解しようと能動的に文章を読んだので
いつもより内容をよく理解できた

人の図を見て「足りないな」とか「つながり
がおかしい」とか批判する目で

見ることがすこしはできるようになった
図解を作る＝理解する　という構造が

意識できた

ざっと読む→重要な文に線を引く→その
文の重要な言葉を引く→図を書く
こういう順番のやり方が勉強できた

図を書いて先生に見てもらったら、やはり
重要なポイントを忘れてしまっていた

様々な考え方があることを知った

図を新しく書き直していくうちに、どんどん
新しいキーワードを入れ込みたくなって
しまう　どの程度抜き出して図に

起こすかは慣れかもしれないと感じた

文章から図を書いたが、一連の、その
流れを教えてもらえてよかったし、

流れは大体つかめた　図にしようとして
文章を理解しようとし、その理解したもの
を図として表現することでより一層

理解が深まった

ただの文章ではすんなりと説明できない
ような文章でも、図解すると簡単に説明
できるようになっていて驚いた

図解ってすごい！！感動した　もっと
上手く書けるようになりたい

キーワードを結びつけていくと図ができた
いろいろな図形を使い分けるのが難しい

どういう配置で書いたらわかりやすいかが
まだよくわからない

取り上げた問題自体が難しく、
基礎的な知識がないと太刀打ちできない
ように感じられたが、キーワードを抜き出す
ことによってよりやさしく読むことができた

キーワード同士を関連づけて、線で結ぶ
作業が難しかった

理解するこということが、今日の講義では
文章から自ら図を用いて関係性を
つないでみて改めてわかった

表現しようとすると理解が深まるというのが
体験できた

分かりやすく図に変換するのには、内容を
つかまないと難しいと思った

ただ文を理解しようとするよりも、
表現しようと読んで考えるほうが

理解しやすかった

1つの社説を図解するだけでもこんなに
多種類の図ができるものなのだな

と驚いた　

①キーワードを書く時カードを使った方
が良い（動かすことが出来て関係を
つくりやすい→頭の中で整理しやすい）

②色を使ってはだめか
（視覚に訴えることができる→重要性

を目で確認しやすい）
③補足説明する言葉の入れ方が

わからない

要点をあげていく過程まではモデルの内容
と一致したが、やはりモデルのように

うまくいかなかった

キーワードが大切だと思った

他人に指摘されて、自分の図に足らない
ところがわかった

図解すると最初に拾ったキーワード
だけでは上手く説明できないことに気付く
そこから考え方が深まっていくような気がした

この授業は三度目の履修なのでしっかり
勉強したいと思った　早稲田や慶応の
学生と宮城大生との違いはロジックに
なれと意識だと思うことが増えた

文章を読んで図解することで論理的に理解
できるとわかった

他の学生の図と説明を受けることで
やっと社説の中身が理解できた　
意識して読み込み図解していきたい


